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本报讯“老太太，胳膊抬一下……
来，抬一下腿……”11月 22日，在登封市
总医院核磁共振室内，神经内科五病区
主治医师李雅楠正在对患者尤老太太进
行现场诊疗检查。

79岁的尤老太太是登封市总医院大
冶镇分院的患者，3天前家人发现她爱睡
觉且反应迟钝，于是赶忙将老人送进了镇
卫生院。

“刚来的时候，表现就是嗜睡，反应迟
钝，双肺呼吸音粗糙，整体状况比较差，
怀疑是脑梗或者脑部血管病变，需要进
行MRI（磁共振成像）进一步明确诊断，
我们就赶紧开了这个检查单，同时和总
医院核磁共振室预约联系，走急救绿色
通道。”登封市总医院大冶分院业务副院
长韩腾飞说。

“预约的是今天12点半，120急救车把
患者从镇卫生院送到核磁检查室门口，省
去排队等候的时间，直接就可以做检查。”

20多分钟后，检查结果显示患者左侧
大脑半球有大面积脑梗死，韩腾飞立即与
总医院神经内科联系进行现场会诊，于是
也就有了开场的那一幕。

现场，经过总医院专家医生的会诊，

虽然患者病情危重，但目前大冶卫生院的
医疗条件能够满足救治，于是患者和家属
就放心地回大冶卫生院接受治疗。

“以往，我们乡镇卫生院受条件限制，
没有CT、核磁这类大型设备，也就不能开
具这项检查，一旦病人需要做这类检查，
就需要转到上级医院。”韩腾飞说。

为了满足城乡患者就医需求，减少病
人看病负担，今年 10月，作为登封境内唯
一的紧密型医共体——登封市总医院，经
医保部门同意，实现了总医院成员单位大
型设备共享，即乡镇卫生院可以共享总医
院的大型设备核磁、CT检查，且收费按照
现行县级服务价格的90%执行。

“这些大型医疗设备动辄几百上千
万，乡镇卫生院都配置不现实，现在我们
成员单位只要医生一开检查单，患者就可
以在总医院预约检查，费用也降低了，比
如这 1.5T磁共振扫描在乡镇卫生院的价
格就比县城便宜了将近50元，而且做完后
医保的报销比例也高。”总医院医保科科
长杜红卫介绍。

颍阳镇范寨村的范女士患有高血压、
脑梗死，每年天气转冷时总要到医院检查
治疗，而今年她选择到颍阳镇卫生院。

“包括范女士在内，最近两星期，我们
已收治了20多例心脑血管疾病的患者，都
是通过总医院成员单位大型设备共享这
个途径给患者做的检查。”登封市总医院
颍阳镇分院副院长耿少楠说。

“其实早在2016年总医院就依托自身
优势成立了登封市医学影像中心，配置了
如3.0T磁共振、128CT、直线加速器等先进
的设备和专业的人才梯队，同时也义务承
担了县域内所有乡镇卫生院X光片的远程
影像诊断任务。”登封市总医院负责人说，
这也正契合了 11月初国家卫生健康委印
发的《“千县工程”县医院综合能力提升工
作方案(2021~2025年)》中，依托县医院建
设互联互通的医学检验、医学影像、心电
诊断、病理、消毒供应等资源共享“五大中
心”的要求。

“县域内医疗资源的整合共享，既有
助于发挥县级医院‘龙头’作用，提升基层
医疗机构服务水平，同时又使当地老百姓
在家门口就能享受到优质的医疗资源，这
也是我们践行‘我为群众办实事’的一种
具体体现。”登封市总医院负责人说。
郑报全媒体记者 袁建龙
通讯员 李鹏 杨磊

日昣街社区

畅通消防通道
守护群众安全

本报讯“以前路两边停的都是车，
很不方便，骑个单车都不好过，怕碰到
汽车。经过整治，现在路宽敞了，走着
也方便了，关键是安全也有了保障。”11
月 23日，看着眼前的路畅通有序，家住
登封市嵩阳街道日昣街社区启母路附
近的何女士高兴地说。

昔日车辆随意停放，道路变得拥挤
难行。如今的启母路是另一种景象：中岳
大街交叉口处东侧设置了明显的“消防通
道 禁止占用”禁令标识，路口地面上写有
醒目的“消防通道”字样；道路两边还设置
了高约20厘米的硬隔离栏杆，两侧标有
黄色标线，留出人行通道，车来人往，各走
其道，有序通行。

近年来，随着车辆日益增长，停车
位供需矛盾突出，部分车主随意将车辆
停放在巷道两侧和消防通道上，既影响
了过往车辆和行人的正常通行，也阻碍
了居住区消防通道的正常使用。为改
变这种现象，日昣街社区联合多个部门
进行了一系列的整治。

“由于巷道两侧车辆乱停乱放，造成
居民的通行和消防通道堵塞，存在很大的
安全隐患，随近市民意见很大，我们积极
向上级反映群众呼声，引起登封市委、市
政府的高度重视，协调公安、消防、应急等
部门进行综合治理。通过大家的努力，现
在收到了很好的效果。”日昣街社区党支
部书记申银斌进一步补充说，道路经规划
留出4米半的消防通道，路两边设立了硬
性的防停措施，防止车辆压线停放，同时
划出黄线，11月18日又安装了360摄像
头，进一步督促广大市民朋友不占用消防
通道，实现依法依规治理。

目前，日昣街社区的启母路、狮峰
街、日昣街共设置了1000多米的隔离栏
杆，设置“消防通道 禁止占用”标识 12
处，安装360监控摄像头6个，有效消除
了通行梗阻，实现了消防通道畅通，进一
步保障了市民群众的安全出行。
郑报全媒体记者 袁建龙
登封融媒记者 席丽 刘蕾

本报讯 为更好地促进商贸流通领域
安全生产工作，11月 22日，登封市商务局
组织召开商贸流通领域安全生产工作座
谈会。

会议首先对 2021年以来全市商贸流
通领域安全生产工作开展情况进行了阶

段性总结。随后，该市应急局、消防救援
大队、供电公司等分别就如何做到“三管
三必须”、加强消防“四个能力”建设、电
气火灾治理中的重点等方面进行了交流
发言。

会议强调，各商贸流通企业要进一步

提升认识，压紧压实安全生产主体责任。
时刻绷紧安全生产这根弦，提升全员安全
生产意识。层层落实安全生产责任制，执
行好各项安全生产制度。全面开展安全
隐患自查自纠工作，做好风险点管控。
登封融媒记者 卢松娥

登封大型医疗设备共享
让百姓看病方便又实惠

登封市商务局部署
商贸流通领域安全生产工作


